



www.elpais.com

EL PERIÓDICO GLOBAL

SÁBADO 5 DE NOVIEMBRE DE 2016 | Año XLI | Número 14.368 | EDICIÓN AMÉRICA

El futuro de EE UU se decide en media docena de Estados

MARC BASSETS, Erie (Pensilvania) Con las encuestas al rojo vivo en la recta final de las elecciones del próximo martes, los candidatos a la Casa Blanca —la demócrata Hillary Clin-

desplegando todas sus energías en la media docena de Estados en los que ambos se juegan el resultado final. La pugna se libra en Ohio y Florida, considerados territorios clave en las últimas presidenciales, pero tamton y el republicano Donald Trump— están bién en Pensilvania, New Hampshire, Caroli-

na del Norte y Colorado. La ventaja que Hillary Clinton mantiene en los sondeos se ha estrechado y la inquietud se abre camino en Wall Street, que suma la peor racha desde 1980 por unas elecciones, con nueve jornadas consecutivas en rojo.

Clinton busca los votos de Obama

YOLANDA MONGE, Pittsburgh "¿Estáis preparados para votar?", pregunta la candidata al llegar al mitin. Hillary Clinton necesita que las mujeres, los jóvenes y sobre todo los afroamericanos le

den el mismo apoyo que a Barack Obama. En Pittsburgh habla a las mujeres que trabajan. De allí irá a Detroit y a Cleveland, a por esos jóvenes que teme que se queden en casa.

Trump pide creer en su victoria

AMANDA MARS, Filadelfia Donald Trump —y toda su familia, movilizada al máximo— sabe que la campaña ya no está en el punto de convencer a los electores de que cambien su voto. En

esta fase del cuerpo a cuerpo en un puñado de Estados, se trata de convencer a los fieles de que la victoria es posible, y que para ello es vital que nadie deje de ir a las urnas.



La candidata demócrata, Hillary Clinton, se dirige ayer a sus simpatizantes en Pittsburgh (Pensilvania). / AP

Sin rastro del hombre que mató a cuatro atracadores en un autobús mexicano

El misterio del 'ángel exterminador'

JAN MARTÍNEZ AHRENS, **México** México busca a un ángel exterminador. No tiene nombre ni rostro ni edad. Pero todos saben lo que hizo. El lunes de madrugada, en un autobús de línea que cubría la ruta entre San Mateo Atenco v la capital, mató sin titubeos a cuatro asaltantes que habían desvalijado a los pasajeros. Devolvió los bienes robados a sus dueños, ordenó parar el transporte y se perdió en la noche mexicana. Nadie le ha delatado, ni siquiera el conductor: todos se amparan en la oscuridad para evitar dar su descripción. Hay quien aplaude abiertamente la matanza; otros la consideran una consecuencia del fracaso de las autoridades.



EE UU defiende la negociación como la "mejor salida" en Venezuela

Washington ve "muy peligroso" movilizar a la población sin diálogo

SILVIA AYUSO, Washington El negociador estadounidense para Venezuela, Thomas Shannon, defendió ayer el diálogo iniciado esta semana en Caracas con la mediación del Vaticano como la "mejor" solución para lograr una salida pacífica a la crisis política y económica. El representante de EE UU advirtió, además, de que movilizar a la población venezolana sin sentarse a negociar puede ser algo "muy peligroso".

Las energías limpias cubren el 96% de la demanda

Uruguay, referencia americana en renovables

MAGDALENA MARTÍNEZ, Montevideo Uruguay ya cubre el 96% de la demanda eléctrica con energías renovables. Este hito convierte al país rioplatense en una referencia en América y en una de las primeras cinco naciones del mundo en uso de fuentes limpias. Detrás de este gigante saldo hay una inversión del 15% de su PIB en cambiar la matriz energética. El avance, sin embargo, no se ha trasladado al recibo de la luz de los hogares e industrias uruguayas, que ha subido casi un 10% este año. Página 33

ADEMÁS

Regresar, el nuevo sueño mexicano

Una asociación trata de facilitar el retorno a México de los migrantes que partieron rumbo a Estados Unidos.



Vladímir Putin invoca a la Rusia cristiana

Patxi López presenta su plan para reconstruir el PSOE P17